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日  時： 平成２４年７月１２日（木） 午後 7 時～9 時 

場  所： 中丸コミュニティセンター 会議室 

参 加 者： 村執行部（村長，副村長，教育長，理事，総務部長，総合政策部長，福祉

部長，経済環境部長，建設水道部長，教育次長，議会事務局長） 

 事 務 局（課長，副参事，課長補佐，自治推進課職員３名） 計１７名 

      自治会長（押延区，須和間区，舟石川中丸区，原子力機構長堀区， 

緑ヶ丘区，南台区，フローレスタ須和間区） 

     一般社団法人自治会連合会（事務局長，事務局員２名） 

     参 加 者：押延区…５名，須和間区…１４名，舟石川中丸区…１３名， 

原子力機構長堀区…０名，緑ヶ丘区…２９名，南台区…６名， 

フローレスタ須和間区…３名，その他…３９名 

計１０９名 

 報道関係：茨城新聞社，未来への風・いちから 

司会進行：南台区自治会長 

  

１１１１．．．．開会開会開会開会    

２２２２．．．．出席者紹介出席者紹介出席者紹介出席者紹介（（（（自治会長及自治会長及自治会長及自治会長及びびびび村執行部村執行部村執行部村執行部））））    

３３３３．．．．地区自治会長地区自治会長地区自治会長地区自治会長あいさつあいさつあいさつあいさつ    

４４４４．．．．村長村長村長村長あいさつあいさつあいさつあいさつ並並並並びにびにびにびに村政村政村政村政にににに関関関関してのしてのしてのしての説明説明説明説明    

５５５５．．．．行政行政行政行政からのからのからのからの説明説明説明説明    

        ①①①①「「「「東日本大震災東日本大震災東日本大震災東日本大震災のののの教訓教訓教訓教訓をををを活活活活かしたまちづくりかしたまちづくりかしたまちづくりかしたまちづくり推進推進推進推進プランプランプランプラン」」」」についてについてについてについて    

        ②②②②「「「「原子力原子力原子力原子力センターセンターセンターセンター構想構想構想構想((((仮称仮称仮称仮称))))」」」」についてについてについてについて    

６６６６．．．．地区自治会地区自治会地区自治会地区自治会代表者代表者代表者代表者(3(3(3(3 名名名名))))からのからのからのからの質問質問質問質問・・・・要望要望要望要望並並並並びびびびにににに行政行政行政行政からのからのからのからの回答回答回答回答    

７７７７．．．．「「「「行政行政行政行政からのからのからのからの説明説明説明説明」」」」及及及及びびびび「「「「地区自治会代表者地区自治会代表者地区自治会代表者地区自治会代表者からのからのからのからの質問質問質問質問・・・・要望並要望並要望並要望並びにびにびにびに行政行政行政行政からからからから

のののの回答回答回答回答」」」」についてについてについてについて一般参加者一般参加者一般参加者一般参加者からのからのからのからの質問質問質問質問    

    

○○○○緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘丘丘丘住民住民住民住民    

 「東日本大震災の教訓を活かしたまちづくり推進プラン」に関係する質問です。 

先日，コミセンから津波ハザードマップをもらいましたが，10年ほど前のデータの

ものが置いてあります。洪水はわれわれの生命・財産に関わるのに，なぜ今のタイミ

ングで10年前の津波ハザードマップを置いたのでしょうか。現在の状況に即して置い

てほしい。真意がわかりません。 

 

○○○○経済環境経済環境経済環境経済環境部長部長部長部長    

 詳細については担当課長から答えさせます。 

 

平成 24 年 8 月１６日現在 

総合政策部自治推進課 
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○○○○原子力安全対策課長原子力安全対策課長原子力安全対策課長原子力安全対策課長    

 今回津波ハザードマップを新たに作成したわけではありません。 

この梅雨どき，低地の部分もあり，どこが危険かということを認識してもらうため

にも村広報で案内しました。今回の津波ハザードマップは，元々は役場総合窓口と消

防防災課にも置いてありましたが，コミセンには置いてなかったので，古い資料では

ありますが，参考資料として置きました。最新版を置いたわけではありません。議会

でも質問があり，今後最新版を作成していきます。 

 

    

８８８８．．．．自由質問自由質問自由質問自由質問    

○○○○押延区住民押延区住民押延区住民押延区住民    

 押延地区内中央排水路の土砂清掃の件です。 

基本的に住民が毎年1回清掃を行っています。昨年は震災の影響から，堆積した土

砂を村側に調査してもらったところ，ある程度の放射線量を確認しました。掘り起こ

した土砂を勝手に他の場所に仮置きするわけにはいかないため，清掃を中止しました。

今年度は中央排水路の大規模改修に伴い土砂が多量堆積しています。この堆積した土

砂の清掃を村でやっていただけないでしょうか。 

 

○○○○経済環境経済環境経済環境経済環境部長部長部長部長    

 住民の皆様には毎年中央排水路の清掃を行なっていただいております。 

今年度，中央排水路の放射線測定を数回行いましたところ，回数を経るごとに徐々

に数値は下がっています。ですが，付近に放射性物質が分散した可能性もありますの

で，今年度は堆積した土砂を村で処分します。 

 

 

○○○○緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘丘丘丘区住民区住民区住民区住民    

 活動崩落緊急対策事業について要望します。 

現在，造成地の盛土周辺の調査を行っていますが，今回の震災の影響で地下水脈が

変わっていることが考えられます。そのため，地下水脈の調査もお願いしたいと考え

ています。今年に入り地区内の水道管が2度破裂していますが，その影響により工事

に大幅な遅れが生じていました。緑ヶ丘地区全体対象の調査のほか，各住民の土地対

象の調査を行なって欲しいと思います。よろしくお願いします。 

 

○○○○建設水道建設水道建設水道建設水道部長部長部長部長    

 活動崩落緊急対策事業は国の復興交付金に基づいて行われます。 

調査の対象エリアについては6月13日に行なわれた説明会にて報告しております。調
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査対象のエリアは復興交付金でできるのですが，それ以外の場所の調査はコンサルタ

ントとの打ち合わせを基に，確認して行っています。その結果，当初の予定よりも広

い箇所で調査を行なうことになりましたが，全体を調査することは不可能ですので,

盛土の特定のところを調査するということでご理解いただきたいと思います。 

 

○○○○緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘丘丘丘区住民区住民区住民区住民    

 今，位置図がでていますが，それ以外の部分で地下水がかなり出ている部分もあり

ます。その状況も加味して，他の場所も確認をお願いします。これは要望です。 

 

 

○○○○南台区住民南台区住民南台区住民南台区住民    

 南台・緑ヶ丘区の震災復旧の件です。 

今後どのようなスケジュールで震災復旧を行うか教えてください。 

 

○○○○建設水道建設水道建設水道建設水道部長部長部長部長    

 現在，他の事例等も考慮し動いているところです。 

早い段階で整理・検討し，皆様に内容を提示したいと考えています。 

 

 

○○○○須和間区住民須和間区住民須和間区住民須和間区住民    

 滋賀県大津市の中学生自殺の件に関連して質問します。 

東海村では子どもたちの心の居場所作りはどのように行っていますか。 

また，現在小中学校で連携していることや，適応指導教室，スーパーバイザーへの

指導，他地区との連携などはどのようにしていますか。簡単で結構ですのでお願いし

ます。 

 

○○○○教育長教育長教育長教育長    

 まずいじめの件ですが，東海村において報告は受けておりません。 

東海村では，子どもたち一人ひとりが自分がいやだと思うことや，人としてやって

はいけないことはやらないよう，徹底しています。また,村では最低でも1学期に1回

はいじめ調査を行っています。他にもおかしいと思ったことがあれば，その都度いじ

め調査を行います。調査時に「いじめがゼロ」という報告があがってくることがあり

ますが，それはありえないので，「冷やかされた，悪口を言われた，靴を隠された」な

どと具体的な事例を挙げて細かく再調査し，実態を把握できるようにしています。 

また，村図書館の２階にある，教育支援センターでは，不登校児童に対してだけで

なく，子育てに不安を持つ親などの相談を受けるなど，総合的な教育相談窓口として



中丸地区 村政懇談会 

4/5 

機能しています。 

今後も子どもたち一人ひとりの思いや願いを受け止めることのできる学校教育に

取り組んでいきたいと考えています。 

 

 

○○○○舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民    

 原子力センター構想の件です。原子力基本法が改定され，「安全保障に資する」とい

う文言を加える改正が行われたことで，原子力を平和目的に限定して利用することへ

影響があるかどうかということが話題になっています。原子力センター構想では原子

力を平和利用に限定するといったような要素は含まれているのでしょうか。 

 

○○○○理事理事理事理事    

 まったくありません。むしろ地域として東海村の原子力がどうあるべきか，東海村

の原子力が地域社会やまちづくりとどのように関係していくか，ということで2年間

議論してきたことの結論です。あくまで地域として目指すべき方向をまとめたもので

す。 

 

 

○○○○舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民舟石川中丸区住民    

 当初は自分の所有地が駅東区画整理の地域内に入っていましたが，いつからか対象

外になりました。対象地域に土地を持っている人はその分保証金をもらっています。

当初は地域内に入っていたのですが。保証金をもらえないのであれば減税を考えて欲

しいと思います。 

 

○○○○建設水道部長建設水道部長建設水道部長建設水道部長    

 駅東の区画整理地内のことでよろしいと思いますが，区画整理地をどこまでにする

かという線引きについては何度も説明会を行って確定しております。減税については，

場所や道路がどうかということがわからないので，この場では即答できません。後で

確認したいと思います。 

 

 

○○○○緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘区住民丘区住民丘区住民丘区住民    

 中丸コミセンの第1，第2駐車場について質問します。 

第１駐車場は約４０台，第２駐車場は約２０台駐車スペースがあります。ですが，

第2駐車場は70cmから80cm道路から下がっていて，雨が降ると水没してしまい使

用できません。緊急避難所に指定されていることを考えると，駐車場を拡張してほし
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いと思います。いかがでしょうか。 

 

○○○○総合政策部長総合政策部長総合政策部長総合政策部長    

 第2駐車場は本来調整池として設置しており，雨量が多い場合には使えない状況で

す。そのほかに経済課で整備した場所は駐車場として使用しております。今日も停め

ていらっしゃると思いますが、それでは足りないということでしょうか。 

 

○○○○緑緑緑緑ヶヶヶヶ丘区住民丘区住民丘区住民丘区住民    

 その経済課で整備した場所は駐車場として考えていませんでした。それでは，その

経済課で整備した場所は駐車場として使用していいのですね。 

 

○○○○総合政策部長総合政策部長総合政策部長総合政策部長    

 当面は問題ありません。 

 

 

○○○○押延区住民押延区住民押延区住民押延区住民    

 意見だけです。東日本大震災を教訓として「自主防災組織」や，「災援プラン」の計

画をしているところだと聞いております。自助・共助の意識が芽生えつつあるのか，

以前のように地域の限られた人だけで決めるのではなくなってきています。でも一気

に２つの組織作りを求められても，対応しきれないように思います。行政が互いに連

携・調整し，できれば一本化してもらえないでしょうか。 

 

○○○○福祉部福祉部福祉部福祉部長長長長    

 「自主防災組織」と「災援プラン」でありますが，各自治体単位で立ち上げをお願

いしております。「災援プラン」は地域ごとに工夫をされているところで，自治会が取

り組むのか，自主防災組織が取り組むのか，と地域に合った形で取り組んでもらいた

いというお願いをしています。 

「災援プラン」は災害時要援護者避難支援をどの組織でやるかを決めてもらうもの

で，2つの組織づくりを別々にお願いするものではありません。できれば，自治会の

中で自主防災組織をつくり，その自主防災組織が災害時要援護者避難支援を行うのが

理想でありますが，地域の実情や高齢化の問題もありますので，その地域の特色にあ

った方法をぜひ考えてほしいと思います。よろしくお願い致します。 


